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10.06.2019

No dia 10 de Junho de 2019, realizou–se a Reunião Ordinária 481º do Conselho Estadual
de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde,
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. No dia 10
de  Junho  de  2019  a  reunião  contou  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Marcos
Antônio Gadelha Maia e Magda Moura Almeida (Representantes da Secretaria da Saúde
do  Estado  do  Ceará  –  SESA);  Maria  da  Paz  Andrade  Monteiro  (Representante  do
Ministério da Saúde – MS); Reginaldo Alves das Chagas e Maria Luciana de Almeida Lima
(Representantes do Conselho estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS);
José Nilton Macedo Filho ( Representante da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará);
Pedro Neudo Brito ( Representante da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); Sônia
Maria Araújo Gonçalves (Representante da Secretaria de Educação de Estado do Ceará –
SEDUC/CE);  Jimilly  Mendonça  Maciel  (  Representante  das  Misericórdias  e  Entidades
Filantrópicas do Ceará – FEMICE); José Wilson Meireles da Trindade ( Representante das
Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE e SINDESECE); Pedro Alves
de Araújo Filho e Benício Paiva Mesquita (Representantes das Entidades Estaduais dos
Odontólogos);  Geusa Maria  Dantas  Lélis  (Representante  das Entidades  Estaduais  dos
Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco Coelho, Rosana Iório Ferreira, Arismênia Maria Lima
Gois  e  Luzianne  Feijó  Alexandre  Paiva  Guimarães  (  Representantes  das  Entidades
Estaduais  de  Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista
Teixeira  e  Francisca Lourenço  de  Sousa (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de
Representação  dos  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Médio);  José  Teles  dos  Santos
(Representante do Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho); Marjory Romão de
Sousa Oliveira e Isabel  de Moura Pinto (Representantes dos Agentes Comunitários de
Saúde do Estado do Ceará); Asevedo Quirino de Sousa (Representante dos Agentes de
Endemias); José Araújo Júnior (Representante de Profissionais de Nível Médio do Estado
do  Ceará  –  FETRANCE/SINPAOCE);  Francisco  de  Assis  Almeida  de  Albuquerque
( Representante da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e
Trabalhadoras do Brasil – CTB); Davyane Farias Correia (Representante da Federação de
Entidades de Bairros  e Favelas  – FBFF e  Central  de  Movimentos Populares  – CMP);
Manuel  Elias  de  Barro  (  Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kílvia Maria
Lima  de  Oliveira  Teixeira  (Representante  das  Comunidades  Indígenas  do  Estado  do
Ceará);  José  Cardoso  Mendes  (  Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviço do Estado do Ceará – FETRACE);
Benedito Ricardo da Silva ( Representante dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do
Ceará – FETRAECE); Laciana Farias Lacerda ( Representante da Ordem dos Advogados
do Brasil – OAB); Francisca Josilene Fernandes dos Santos e Meireane Cristina Costa
(Representantes  da  Pastoral  da  Criança);  Agnel  Conde  Neto  e  Raimundo  Otávio  de
Vasconcelos ( Representantes das Entidades de Portadores de Patologia); Conceição de
Maria Mendes de Andrade ( Representante dos Órgãos de Defesa da Mulher); Maria José
Cardoso da Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de
Usuários  do  Município  de  Grande  Porte  –  Fortaleza);  Maria  Irene  Filha  de  Sousa
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área
Metropolitana  de  Fortaleza:  Caucaia  e/ou  Maracanaú);  Edilson  de  Sousa  Machado
(Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde,  do  Segmento  de  Usuários  dos
Municípios da Região Norte  do  Estado do Ceará);  Lucinéa Oliveira  Pires  de Freitas  e
Esmael  Roque  Ferreira  (Representante  das  Associações  Beneficentes  de  Idosos  e
Aposentados  do  Estado  do  Ceará).  Não  justificaram  ausência:  Representantes  da
Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Ceará  –  FTIEC;  Representante  das
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Entidades  de  Pessoas  com Deficiência;  Representante  de  Conselheiros  Municipais  de
Saúde  do  Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de  Grande  Porte  da  Região  Sul  do
Estado do Ceará;  Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de
Usuários  dos  Municípios  de  Médio  Porte  do  Estado  do  Ceará;   Representante  de
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno
Porte do Estado do Ceará e Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança
e  do  Adolescente  –  CEDCA/CE.  Justificaram  ausência:   Leandro  Alves  Gonçalves,
Joaquim José Gomes Nunes Neto e Antônia Márcia da Silva Mesquita.  Participaram da
Reunião,  os  Assessores  Técnicos  do  CESAU:  Francisco  Gilson  Rocha  Lima,  José
Hibiss Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria do
Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria Valbenia
Almeida, Paulo César de Araújo, Hariadina Salveano de Sousa, Francisco Nathanyel Lima
Rebouças e Joana D'Arc Taveira dos Santos Teixeira.  Apoio:  Álvaro Mariane Neto, Ana
Cristina Tabosa, Ozenir Honório da Silva,  Francisco Rodrigues Soares Filho e Luis Lúcio
de Sousa Neto. Estagiários: Francisco Edson Farias Lima e Rotseana Gonçalves Bezerra
Freitas. A Pauta constou com os seguintes pontos: PROGRAMAÇÃO: 8h30 às 09h –
Acolhimento;  09h  às  09h30  –  Informes;  09h30  às  10h30  –  Pareceres  Técnicos,
Recomendações; 10h30 às 12h – 8ª Conferência Estadual de Saúde – 8ª CES; 12h às 13h
– Almoço; 13h às 15h – Apresentação do Serviço Aeromédico da CIOPAER; 15h às 16h -
Esclarecimentos sobre Avaliação dos Servidores do Ministério da Saúde – MS – 1º CRES
Fortaleza  e  16h  às  17h  -  8ª  Conferência  Estadual  de  Saúde   e  encerramento.  –
Encerramento.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho saudou a todos e iniciou a
reunião  com  os  informes.   A  Conselheira  Maria  Irene  Filha  de  Sousa justificou  a
ausência  do  Conselheiro  Leandro  Gonçalves  Alves  que  está  em viagem de  férias.  O
Conselheiro Agnel Conde Neto informou que no HGF voltou o “piscinão”. Solicitou que o
Conselho  tomasse  uma  posição  para  ver  como  está  o  HGF.  Falou  sobre  a  falta  da
medicação, no referido hospital.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho falou que o
informe do  Conselheiro Agnel  Conde Neto  merece um encaminhamento para que a
Câmara  Técnica  de CANOAS faça uma visita  técnica  a  unidade.  Sugeriu  formar  uma
comissão  para  a  referida  visita.  O  Conselheiro  Raimundo  Otávio  de  Vasconcelos
informou que esteve participando da Audiência Pública realizada no dia 07 na Assembleia
Legislativa, encabeçada pelo movimento contra a AIDS, cujas demandas desse movimento
gerou alguns encaminhamentos. Convidou os para conselheiros que tenham interesse no
5º Encontro da RNT  nos dias 12 a 15 de junho em Fortaleza no qual  se desenha a
realidade  política  do  Nordeste  no  que  se  refere  a  AIDS e  Tuberculose  nessa  região.
Solicitou alguém da Mesa Diretora para representar  o  Conselho no referido  evento.  A
abertura será dia 12 de Junho no Hotel Amuarama no bairro de Fátima. O Conselheiro
Edilson de Sousa Machado informou que no dia 29 do mês de Maio ocorreu a eleição da
nova  Mesa  Diretora  do  CMS  de  Sobral,  a  Presidente:  Leila  Cristina;  Vice-Presidente:
Francisco José Leal; Secretário Geral: Edilson de Sousa Machado e Secretário Adjunto:
Maria Aparecida Aragão. Informou que a Conselheira Antônia Márcia está passando por
um problema muito difícil, por isso está ausente das reuniões. O Conselheiro José Teles
dos Santos informou que terá a eleição dos dois componentes para compor a CISTT,
representantes do CESAU devendo ser dois profissionais. Falou sobre os profissionais que
foram para um determinado evento, e acha que ocorreu assédio com os mesmos, e que
esse assunto iria para a Pauta conforme solicitação da Secretária Executiva,  e por um
pedido de uma funcionária que não se fez presente se retirou da pauta. Falou ainda sobre
a necessidade de composição da CISM. A  Conselheira Francisca Lourenço solicitou
esclarecimentos  sobre  como ficaria  sua participação na CISM,  pois  já  faz 8 anos que
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contribui, e que está presente desde a criação da referida comissão. Estava na CISM como
usuária, e gostaria de saber como irá ficar sua situação e se pode participar da CISM e da
CISTT.   O  Presidente  Pedro Alves  de Araújo  Filho  informou que já  foi  concluído  a
revisão do Regimento Interno do CESAU e as composições devem se adequar ao novo
regimento, e que toda problemática já foi discutida anteriormente em relação ao número de
participantes.  Esclareceu sobre a transparência das reuniões das Câmaras Técnicas e
Comissões. Informou ainda que será divulgado a todos os conselheiros o novo Regimento
Interno do CESAU. O Conselheiro Benedito Ricardo da Silva informou que não ouviu no
pleno um debate sobre a reforma da previdência, e que a FETRAECE tem a meta de
realizar Audiências Públicas em todos os municípios do Ceará, e que estão fazendo abaixo
assinados,  para  levar  para  a  base  de  Deputados  em  Brasília  e  moções  contrárias  a
previdência.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho sugeriu que fosse encaminhado
essa proposta do Conselheiro Benedito Ricardo da Silva, de debate sobre a reforma da
previdência,  e  ampliar  numa  Audiência  Pública  ou  Seminário.  O  Conselheiro  José
Cardoso Mendes informou que no final de semana passado realizou-se o Congresso da
FETRACE,  e  que  a  FETRACE  também  está  puxando  debates  sobre  a  reforma  da
Previdência. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas informou que o CMS de Icapuí
teve renovação e posses de conselheiros, na semana passada e que houve eleição da
Mesa Diretora. Registrou a presença da nova Presidente da Mesa Diretora: Raiuca.  O
Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa falou sobre o problema do H1N1 em Juazeiro do
Norte, na região do Cariri. Falou sobre a reforma da previdência e sobre as reuniões do
SINTSEF além da greve do dia 14. Propõe a adesão do Conselho a essa greve, não só em
defesa da reforma da previdência como também do SUS. Propõe que seja retirado um
encaminhamento que se coloque no site do CESAU e que se encaminhe para todos os
CMS com  a devida orientação de parar dia 14 inclusive os trabalhadores do CESAU,
Assessores, Apoio, Secretaria Executiva. Todos na rua conclamou.  A Conselheira Maria
Irene  Filha  de  Sousa informou  que  no  dia  da  reunião  da  CISM  teve  uma  grande
dificuldade  de  adequação  ao  número  de  Conselheiros  e  Entidades  referentes  a
composição.  Solicitou  que  fosse  apressado  a  formatação  do  Regimento,  e  que  fosse
disponibilizado.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho informou que ainda durante a
semana será disponibilizado o regimento interno com a devida formatação. O Conselheiro
Pedro Neudo Brito informou sobre a questão da H1N1 que se tome cuidado com as
informações  que  são  repassadas,  e  que  desde  Governos  anteriores  que  se  fala  na
situação. O Conselheiro Agnel Conde Neto complementou sua fala sobre a questão dos
medicamentos e informou que os próprios Secretários informaram que está tendo roubo na
COASF, solicitou o parecer da Polícia Federal da situação da COASF, devido ao próprio
Secretário ter informado sobre esta investigação e solicita a devida documentação para
conhecimento. A Conselheira Geusa Maria Dantas se referiu a última reunião da CGTES,
onde foi colocado vaga para trabalhador e que a mesma pleiteou a referida vaga e gostaria
de saber sobre a situação. O Conselheiro Benício Paiva Mesquita reforçou a questão do
debate sobre a previdência, e solicitou que fosse discutido o mais rápido possível, inverter
uma pauta e começar ainda nessa reunião a discussão. O Conselheiro Asevedo Quirino
de Sousa falou que a questão da H1N1 no Cariri não é “ fake news “, e que possuem 3
(três)  casos  em  Juazeiro  confirmados  pela  SESA,  mais  23  (vinte  e  três)  pessoas
hospitalizadas com exames sorológicos confirmados também pela SESA. A Conselheira
Maria  Kílvia  Lima  de  Oliveira  Teixeira informou  que  na  reunião  da  Comissão  da
Diversidade dos Sujeitos do SUS, ocorreram os seguintes assuntos: falou sobre a pouca
valorização da referida comissão e a vacância de 3 (três) vagas, discutiram sobre a data
das reuniões dessa comissão devido a proximidade com a reunião do Pleno e falou sobre
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a previsão de 4 (quatro) Seminários Macro, em agosto, setembro, outubro e dezembro.
Falou sobre os diagnósticos, em relação ao mapeamento para ter dados de etnias, gênero
e raça. Falou ainda sobre além da produção dos diagnósticos, que os mesmos fossem
apresentados no Pleno com uma periodicidade.  Falou  sobre  sua  indignação quanto  a
escolha  dos  homenageados  na  Conferência.  Informou  ainda  que  os  homenageados
deveriam ser indivíduos que realmente contribuíram de alguma forma e que na sugestão
de um indígena para ser homenageado foi mal interpretada. O Presidente Pedro Alves de
Araújo Filho esclareceu que as sugestões de nomes dos homenageados foram colocados
e  realizada votação  durante  a  escolha  dos  nomes.  A  Conselheira  Jimilly  Mendonça
Maciel  Moreno esclareceu  que  a  homenagem  é  pela  representatividade  por  cada
segmento. Informou ainda que não acha correto colocar o nome da Maria Goretti Araújo
Sousa nos homenageados pois a mesma e funcionária desse conselho, não está dizendo
que ela não tenha um papel importante nesse conselho mas sim que seja observado a
representatividade dentro do contexto  do SUS. O  Presidente  Pedro Alves  de Araújo
Filho esclareceu sobre a comenda e seus critérios. O Conselheiro Asevedo Quirino de
Sousa falou que a indicação do nome da Maria Goretti Araújo Sousa está de acordo com a
comenda do Chico Passeata, e que o nome da mesma está nos homenageados devido ao
seu passado anterior e não pelo fato de ser uma funcionária do conselho. Falou ainda que
a  Maria Goretti Araújo Sousa participou da criação do Conselho Municipal de Fortaleza,
participou da Secretaria Executiva do primeiro Conselho Municipal de Fortaleza, foi a 2ª
(segunda) Secretária  Executiva  do CMS de Fortaleza e desde então como funcionária
pública da saúde vem militando dentro do SUS e dentro dos conselhos. O  Presidente
Pedro Alves de Araújo Filho  registrou a presença do Presidente do CMS de Fortaleza
Marcos Vinicius. Deu posse ao conselheiro Manuel Elias Barros como TITULAR da Rede
de Catadores. O Conselheiro  Manuel Elias Barros  falou que gosta de trabalhar com o
povo e para o povo.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho informou sobre o decreto
32.973/2019  que  fala  sobre  a  questão  do  contingenciamento  de  gastos,  emitido  pelo
Governo do Estado e que terá de deliberar sobre algumas questões desse decreto e que
deixará  para  depois  dos  pareceres  técnicos.  Iniciou  o  ponto  de  pauta  dos  Pareceres
Técnicos  e  Recomendações.   O Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa  efetuou  a
leitura e explicações sobre o parecer  técnico/recomendação nº  05/2019 -  ASSUNTO -
Prorrogação da Política de Incentivo Hospitalar no Estado do Ceará. O Conselheiro
Reginaldo  Alves  das  Chagas  solicitou  que  a  apresentação  da  Política  de  Incentivo
Hospitalar  seja  apresentado  no  Pleno  e  não  só  apenas  nas  Câmaras  Técnicas.  O
Conselheiro Agnel Conde Neto questionou sobre essa prorrogação da Política Hospitalar
e que a aprovação da referida recomendação seria um tiro no escuro.  O  Conselheiro
José Teles dos Santos esclareceu sobre a questão da não aprovação o recurso iria parar,
e que isto foi explicado pela Drª Magda representante da  Política de Incentivo Hospitalar
no Estado do Ceará, durante apresentação na reunião das Câmaras CTOF e CANOAS.
A  Conselheira Jimilly Mendonça Maciel Moreno explicou que a Drª Magda na última
reunião informou que a Política de Incentivo Hospitalar no Estado do Ceará, já estava
montada, e questionou porque não foi apresentado para o CESAU.  O Presidente Pedro
Alves  de  Araújo  Filho  solicitou  que  deixasse  registrado  que  essa  já  é  a  segunda
prorrogação da referida política. Põe em votação o Parecer Técnico/Recomendação nº
05/2019 - ASSUNTO -  Prorrogação da Política de Incentivo Hospitalar no Estado do
Ceará com apresentação no pleno e registro da segunda prorrogação.  APROVADO
com 21 votos favoráveis, nenhuma abstenção e com 2 votos contrários dos conselheiros:
Agnel Conde Neto e Maria Irene Filha de Sousa.  A Conselheira Maria Irene Filha de
Sousa justificou que seu voto contrário devido a ser a segunda vez que marca para ser
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apresentado e  não  aconteceu,  e  que  não  está  tendo compromisso com o  CESAU.  O
Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa efetuou a leitura e explicações sobre o Parecer
Técnico/Recomendação  nº  06/2019  -  ASSUNTO  -    Prestação  de  Contas  Associação
Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta.  O Conselheiro  Agnel Conde Neto  questionou
sobre  a  demora  dessa  pauta  no  conselho,  e  que  o  repasse  desses  recursos  está
desorganizado e está sobrando para o povo a consequência desses atos. Informou que é a
favor que esse dinheiro seja devolvido imediatamente aos cofres do Estado. Questionou
acerca dos contratos, e que fosse esclarecido. Que nessas situações deve-se cobrar a
entidade, e não ficar aprovando quando não se tem uma definição sobre o contrato.  A
Conselheira Jimilly Mendonça Maciel Moreno explicou que sobre esse recurso já teve
vários debates de ponderação, e que esse recurso era unicamente para os leitos do PSA.
Explicou que a SESA repassou 100.000,00 (cem mil reais) para o município de Fortaleza
para  não  perder  o  recurso,  e  que  o  município  não  repassou  nada.  Prosseguiu  com
esclarecimentos  técnicos  e  jurídicos.   O  Conselheiro  Reginaldo  Alves  das  Chagas
informou  que  antes  das  inscrições  de  fala  dos  conselheiros,  será  aberto  para  os
representantes da Associação Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta e para o Presidente
do CMS de Fortaleza. O Dr. Machado Presidente da Associação Santo Antônio – Casa da
Vovó  Marieta  prosseguiu  com  informações  e  explanações  técnicas.  A  Drª  Erinalda,
advogada da Associação Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta, informou que está a dois
anos pleiteando renovação do convênio com a Prefeitura Municipal de Fortaleza, onde até
a quinta feira passada estava ciente que o convênio seria assinado, e não foi. Informou
que que a Prefeitura Municipal de Fortaleza informou que houve um erro de atecnia numa
das prestações de contas  da   Associação Santo  Antônio  –  Casa da Vovó  Marieta  e
prosseguiu  com informações técnicas.   O  Presidente  do CMS de Fortaleza,  Marcos
Vinicius esclareceu  que  o  CMS de  Fortaleza,  nunca  teve  má vontade  em atender  a
Associação Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta e se isso ocorreu não foi por parte do
CMS de Fortaleza, que aprovaram a resolução e que na mesma consta uns requisitos, e
que  o CMS de Fortaleza não tem o poder de executar, apenas delibera e fiscaliza. Falou
que discussão maior não é sobre política pública, e sim contextualizar a questão técnica
administrativa. Solicitou a gravação da reunião antes da produção da ATA. Deixou claro
que se existir má vontade, não é do Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza, e que
compete  a  Secretaria  Municipal  de  Saúde  de  Fortaleza  os  argumentos  técnicos  e
administrativos.  A  Drª  Cristiane  Mourão,  Gerente  de  Contratualização  da  Secretaria
Municipal  de  Saúde  de  Fortaleza,  esclareceu  que  está  diante  da  celebração  de  um
convênio com a Associação Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta.  Informou que foi
apresentado nos Conselhos Municipais  e Estadual.  Após a aprovação,  os documentos
foram  para  a  realização  do  convênio  que  fazem  parte  do  check  list  para  celebrar  o
convênio.  Diante  desses  documentos,  tiveram dificuldades  do  prestador  de  apresentar
algumas certidões ou mesmo alvarás sanitários que estavam vencidos. Informou que teve
várias conversas antes das devidas ponderações. E por fim dia 22 de fevereiro de 2019,
eles apresentaram o alvará sanitário, e que foi feito uma nova auditoria para certificar e
que nessa nova auditoria eles ainda não estavam preparados, e foi remarcado uma nova
visita  e  na  nova  visita  os  auditores  deram  como  hábil  para  dar  prosseguimento  ao
processo, porém o processo voltou com a questão da falta das certidões necessárias para
que continue o processo da contratualização.  A Drª Erinalda, advogada da Associação
Santo Antônio – Casa da Vovó Marieta, informou que não se dirigiu ao conselho em si e
sim a administração e sobre a questão das certidões que as mesmas já foram anexadas.
Questionou  sobre  a  burocracia  que  excede  até  os  limites  legais,  e  sobre  a  questão
trabalhista dos funcionários informando que não é um assunto pertinente ao Conselho.
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Prosseguiram-se com debates técnicos sobre o assunto.  O  Presidente Pedro Alves de
Araújo Filho  propõe que esse assunto retorne para a Câmara Técnica de CANOAS e
CTOF para que depois retorne ao Pleno com todos os elementos que estão pendentes
nessa discussão, e que volte para debates nas Câmaras Técnicas de CANOAS e CTOF.
APROVADO com 22 votos favoráveis,  1 voto contrário e nenhuma abstenção. Sugeriu
ainda  que  seja  inserida  CGTES  nesta  reunião  devido  a  ter  questões  trabalhistas
envolvidas,  ficando marcado para o dia 1 de Julho de 2019.  O Conselheiro Asevedo
Quirino de Sousa efetuou a leitura e explicações sobre o Parecer Técnico/Recomendação
nº 07/2019 - ASSUNTO – Apresentação da Minuta de Estruturação da Coordenadoria de
Vigilância em Saúde -COVIG/SESA.  O Conselheiro  Agnel Conde Neto  complementou
sobre a questão do alinhamento do Regimento Interno do CESAU, com a Coordenadoria
de Vigilância, no que que tange aos assuntos jurídicos. O  Presidente Pedro Alves de
Araújo  Filho  falou  sobre  a  entrevista  do  Secretário  sobre  a  criação  de  uma Agência
Reguladora  Estadual,  e  toda  uma  proposta  de  reestruturação  da  rede  SESA.  O
Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas questionou sobre a falta da representação da
Gestão da SESA no colegiado. Solicitou que reiterasse a participação da Gestão no Pleno.
As informações não são de forma escrita mas somente de escuta e falar. O Conselheiro
Benício  Paiva  Mesquita  questionou  o  autoritarismo da  Gestão.  A  Conselheira  Maria
Irene Filha de Sousa questionou que se deve tomar uma atitude, estamos perdendo a
moral.  Falou que o conselho deve olhar os trâmites que ocorrem. Falou ainda sobre a
participação  da  Gestão  no  conselho.  A  Conselheiro  Raimundo  Otávio  de  Vasconcelos
questionou sobre a presença do Secretário nas reuniões do Conselho. Concordou com a
modernização,  mas não concorda com a falta  de respeito  ao  CESAU.  A Conselheira
Laciana Farias Lacerda falou que ocorreu omissão por parte do conselho no Plano Anual
de Saúde, depois vem o plano dos 100 (cem) dias que começou a ser executado sem
passar pela apreciação do CESAU. Questionou sobre a forma como a gestão enxerga o
CESAU. Falou ainda que existe outras questões problemáticas com por exemplo, LACEN
e HEMOCE. Que o conselho está sendo boicotado em suas atividades, e inclusive hoje
temos o problema de alguns conselheiros não estarem presentes por falta de transporte.
Solicitou que a SESA apresentasse o plano do uso dos carros, pois está sendo feito um
contrato milionário com a uber. Questionou sobre a dificuldade de gerir e economizar na
área da saúde nessa nova gestão. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho solicitou o
encaminhamento para apresentação das estruturas da rede SESA, referentes ao LACEN,
HEMOCE e COVIG,  além da apresentação do  novo  organograma da  SESA.  Solicitou
ainda  um encaminhamento  para  deliberar  sobre  a  presença  da  Gestão  nas  reuniões,
juntamente com a oficialização ao Ministério  Público sobre a situação da presença da
Gestão.  Registrou  a  presença  do  Dr.  Marcos  Antônio  Gadelha  e  repassou  os
encaminhamentos ao mesmo. O  Dr. Marcos Antônio Gadelha esclareceu que primeiro
deve-se  terminar  o  projeto  ou  a  proposta  para  que  possa  ser  apreciado  no  CESAU.
Informou que em relação a estrutura,  será apresentada no momento certo,  e  que não
ocorrerá sem a tramitação no conselho. Em relação a outras demandas como transporte
de veículos e do uber, inclusive em relação ao uber é novidade, não está sabendo, e que o
Dr.  João  Marcos  que  é  o  Secretário  de  Gestão  deverá  da  maiores  esclarecimentos.
Perguntou sobre qual seria a pendência da Conferência. O  Presidente Pedro Alves de
Araújo Filho esclareceu sobre a articulação com a Casa Civil e as Secretarias proposta
pelo Dr. João Marcos debatidos na última reunião. Deu posse ao  Dr. Marcos Antônio
Gadelha como Conselheiro TITULAR representante da Secretaria da Saúde do Estado do
Ceará – SESA.  O  Conselheiro Reginaldo Alves  das Chagas  reforçou novamente a
questão da representação da Gestão no Conselho, e acaba prejudicando os debates da
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reunião.  Informou que  tudo  foi  encaminhando  em tempo hábil  para  que  fosse  feita  a
Conferência.  Questionou  ainda  sobre  a  construção  dos  projetos  junto  ao  Conselho.  A
Conselheira Maria Irene Filha de Sousa falou sobre o fluxo dos Secretários e perguntou
pelo  que  cada  um  responde.  Fez  referência  sobre  a  forma  como  a  gestão  trata  os
Conselheiros, e acredita que por mais que as apresentações e projetos sejam técnicos,
temos o direito de está presentes na construção.  O Conselheiro Asevedo Quirino de
Sousa questionou sobre o CESAU está sendo excluído de alguns eventos e participações
e da relação com a nova gestão. Reforçou a fala da Conselheira Maria Irene Filha de
Sousa  sobre  a  competência  de  cada  Secretário  e  que  considerava  uma  dificuldade.
Solicitou clareza, para uma melhor comunicação. Reforçou sobre a articulação com a Casa
Civil  e as Secretarias proposta pelo Dr.  João Marcos debatidos na última reunião. Em
relação aos transportes da SESA, informou sobre a retirada dos carros e que eram carros
a serviço do CESAU, e que estava dificultando a presença dos conselheiros nas reuniões.
A Conselheira  Laciana Farias Lacerda  propõe que se  judicialize como obrigação de
fazer  contra  a  Secretaria  da  Saúde  do  Estado  do  Ceará  exigindo  imediatamente  a
realização da Conferência por ser um descumprimento de lei juntamente com uma coletiva
de impressa do porque o Conselho chegou a esse ponto, para dar ciência a sociedade.
Informou ainda que o Conselho fez sua parte, entregou as documentações em tempo hábil
e obedecemos o cronograma legal para tudo acontecer e o processo dormiu na mesa do
Secretário  e  na  Casa  Civil.  Se  chama  também  o  Ministério  Público  junto,  por
descumprimento de lei Federal. A Conselheira Maria Irene Filha de Sousa reforçou que a
sociedade  pergunta  sobre  a  Conferência  e  vai  acabar  sobrando  para  o  Conselho.  O
Conselheiro Edilson de Sousa Machado questionou a falta de conhecimento por parte
dos Secretários acerca da situação da Conferência. Falou que acredita que os Secretários
não estão se entendendo entre si. O Conselheiro Agnel Conde Neto questionou sobre o
absurdo dos transportes para os conselheiros fazer suas atividades, e sobre a questão da
falta de medicamentos do HGF. Dr. Marcos Antônio Gadelha esclareceu que irá solicitar
que o Dr. João Marcos venha durante a tarde para esclarecer sobre a Conferência. Sobre
o organograma dos Secretários  é difícil  de  esclarecer  a  função de cada um,  e que o
Secretário  irá  apresentar  esse  organograma  e  os  seus  critérios  em data  oportuna.  O
Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  põe  em  votação  o  Parecer
Técnico/Recomendação  nº  07/2019  -  ASSUNTO  –  Apresentação  da  Minuta  de
Estruturação da Coordenadoria de Vigilância em Saúde – COVIG/SESA,  acrescentado
sobre a estruturação da rede SESA como um todo e as propostas de estruturação que
estão sendo feitas pela nova gestão da SESA, sobre os transportes da SESA e o convênio
com a Uber. APROVADO com 24 votos favoráveis 1 abstenção e nenhum voto contrário.
O Conselheiro José Teles dos Santos perguntou quem seria o advogado(a) responsável
pela judicialização e que deveria primeiro aguardar a presença do Dr. João Marcos para
resolver  e  caso  não  se  resolvesse  fariam o  encaminhamento  da  Conselheira  Laciana
Lacerda.  A Conselheira  Laciana  Farias  Lacerda  informou  que  faria  os  trabalhos  da
judicialização  sem  custas  para  o  CESAU.  A  Conselheira  Jimilly  Mendonça  Maciel
Moreno falou que o Dr. João Marcos não deu uma negativa. Sugeriu que ocorresse a
conversa com o Secretário no período da tarde e esperasse ele falar que não daria certo
para  poder  judicializar.  Prosseguiu  com  debates  simultâneos  sobre  o  assunto.  A
Conselheira Laciana Farias Lacerda falou sobre a possibilidade do conselho responder
por improbidade administrativa, devido a não ter nada assinado por parte da gestão, não
gerando  assim  responsabilidade  para  os  mesmos.  Acrescentou  que  suspende  sua
proposta até o turno da tarde, quando o Dr. João Marcos se esclarecer. Deixou claro que
sem um documento formal, sem uma assinatura as empresas tem toda legitimidade de
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derrubar  esse  processo  de  licitação  através  de  dispensa  e  que  será  o  pleno  que
responderá por improbidade. A Secretária Executiva do CESAU esclareceu que é a SESA
que tem que tomar a responsabilidade da realização da conferência e que o plano “B” foi
feito  por  parte  do  Conselho,  e  que  sejam  dadas  as  deliberações  da  decisão  dos
conselheiros. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  informou que será acatado a
proposta de aguardar  o  período da tarde para escutar  o Dr.  João Marcos e tomar as
devidas providências. Põe em votação a adesão a greve do dia 14 de junho com liberação
dos funcionários do CESAU para participação no movimento,  APROVADO com 24 votos
favoráveis,  nenhum voto  contrário  ou  abstenção.  Pausa para  o almoço.  O  Presidente
Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  iniciou  o  período  da  tarde  com  o  ponto  de  pauta:
Apresentação  do  Serviço  Aeromédico  da  CIOPAER  e  posteriormente  retornará  aos
pareceres  técnicos  e  recomendações.  A  Drª  Magda informou  que  o  Dr.  João  Marcos
garantiu que a conferência está confirmada no Centro de Eventos, um auditório e uma sala
menor e solicitou a formalização.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho efetuou a
leitura da resposta do Dr. João Marcos no celular. Prosseguiu com debates intercorrentes
sobre a Conferência.  A Conselheira Jimilly Mendonça Maciel Moreno perguntou se o
Dr. João Marcos estará no pleno no período da tarde para esclarecer todas as dúvidas ou
se apenas mandou o recado.  A Drª Magda informou que provavelmente ele virá para
esclarecer.   O  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  seguiu  com  a  pauta:
Apresentação  do  Serviço  Aeromédico  da  CIOPAER.   A  Drª  Magda  representante  da
Política de Incentivo Hospitalar no Estado do Ceará, informou que a pauta foi solicitada
por motivo de esclarecimento sobre o transporte aeromédico. O Coordenador do Serviço
Aeromédico  Dr.  Paulo  Arruda,   se  apresentou  e  prosseguiu  com a  Apresentação  do
Serviço Aeromédico da CIOPAER em tela com explicações técnicas. A Conselheira Maria
Irene  Filha  de  Sousa perguntou  sobre  as  condições  de  transporte  para  diabéticos  e
hipertensos.  O  Conselheiro José Cardoso Mendes perguntou sobre a quantidade de
componentes da equipe e em relação ao barulho no helicóptero se existe proteção.  O
Conselheiro  Benício  Paiva  Mesquita perguntou sobre  as  contraindicações de alguns
pacientes não poderem ser transportados e sobre a questão da tomada de decisão.  O
Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa perguntou sobre o financiamento, devido ao
mesmo não está dentro da PAS e nem dentro da PPA do Estado. A Conselheira Laciana
Farias Lacerda perguntou sobre a questão orçamentária para manter um trabalho como
esse e como encaminhamento requerer informações acerca das certificações do Heli ponto
do Hospital da Mulher e do HGF, incluindo o IAS , o Hospital de Messejana e o Regional
de Juazeiro. O Conselheiro José Teles dos Santos perguntou sobre como o orçamento é
feito pelo Estado, pelo SAMU, pela Polícia Militar e perguntou sobre os acompanhantes de
bebês. A Conselheira Maria da Paz Andrade Monteiro perguntou como é que se dá a
pactuação do serviço  com os gestores.   O  Presidente  Pedro Alves  de Araújo  Filho
perguntou se o CIOPAER tem algum mecanismo de comunicação ou informação para com
a sociedade.  O Coordenador do Serviço Aeromédico  Dr. Paulo Arruda  esclareceu que
algumas doenças metabólicas, inclusive a diabetes, precisará de avaliação mais delicada
antes de optar pelo transporte aéreo e que em via de regra é para pacientes graves ou
gravíssimos.  Com  relação  ao  peso,  informou  que  não  temem  isso.  Em  relação  a
quantidade de componentes são: 11 (onze) médicos e 11 (onze) enfermeiros. O curso de
formação  se  inicia  com muito  mais  que  isso,  e  muitos  pedem para  sair  no  decorrer.
Prosseguiu com informações sobre o curso. Falou sobre os vínculos de trabalho, sendo
que o mesmo é funcionário do Estado e tem mais dois médicos do Município de Fortaleza
sendo os demais cooperados. A cooperativa é a COAP. Informou que são 38 (trinta e oito)
pilotos  da  CIOPAER.  Sobre  a  questão  do  barulho,  Falou  que  possuem equipamentos
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adequados de prevenção. Dentre algumas contraindicações temos: distensão abdominal,
lesões sangrantes dentro do abdômen, algumas feridas abertas e paciente psiquiátrico. No
caso de bebês, deve-se ponderar e dialogar com os pais e explicar as devidas situações.
Informou  que  sobre  a  questão  dos  acompanhantes  de  bebês  eles  não  podem  ir  na
aeronave, mas são encaminhados para o local de destino. Sobre a questão da decisão em
locais de difícil acesso, é a Central de Regulação do SAMU que decide, informou que a
CIOPS também pode nos acionar. Sobre o financiamento, o Ministério da Saúde repassa
um recurso mensal para cada viatura do SAMU, as básicas recebem 20.000,00 (vinte mil
reais) por mês, e as UTI'S móveis recebem em torno de 48.000,00 (quarenta e oito mil
reais) por mês. O Maior financiador do SAMU é o Estado do Ceará. Informou ainda que
não existe contrapartida dos municípios, e o que existe é uma oferta de uma base de
apoio, e a alimentação da equipe que trabalha em regime de plantão. Explicou sobre a
questão das Secretarias do Estado (Segurança Pública e Saúde) ratearem a despesa.
Informou que 100% das aeronaves estão com a Secretaria de Segurança Pública e 100%
do recurso humano com a Secretaria da Saúde. A Conselheira Laciana Farias Lacerda
encaminhou  que  fosse  feita  uma  recomendação  de  concurso  público  para  o  serviço.
Solicitou a defesa de um ponto de pauta de Concurso Público para os Aeromédicos do
SAMU. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho põe em votação o encaminhamento
da  Conselheira  Laciana  Farias  Lacerda,  recomendação  de  concurso  público  para  o
serviço,  por  conta  de  todo  o  trabalho  da  equipe,  e  sendo  uma  equipe  especializada.
Solicitou a defesa de um ponto de pauta de Concurso Público para os Aeromédicos do
SAMU,  APROVADO com 24 votos favoráveis,  nenhum voto contrário ou abstenção. A
seguir tivemos a apresentação dos pareceres técnicos  e recomendações.  A Conselheira
Maria Irene Filha de Sousa efetuou a leitura e explicou a Recomendação Nº 02/2019 –
CCOM –  Assunto:  Solicitar  ao  setor  da  Assessoria  de  Comunicação da Secretaria  da
Saúde  (Ascom/Sesa),  a  liberação  da  alimentação  para  as  reuniões  da  Comissão  de
Comunicação e Informação do Cesau, como previsto no Plano de Ação.  O  Presidente
Pedro Alves de Araújo Filho  explicou sobre a questão do conselho ser ordenador de
despesa. Explicou sobre a quantidade de pessoas para solicitação de alimentação.  A
Conselheira Maria Irene Filha de Sousa apresentou em tela a composição da Comissão
de Comunicação – CCOM e suas vacâncias.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho
explicou que se deve primeiro fazer a adequação das câmaras técnicas e comissões antes
de votar. O Conselheiro José Teles dos Santos solicitou que o ponto de pauta sobre a
composição da CTSMA que ficasse para  a  próxima reunião do pleno.   O  Presidente
Pedro Alves de Araújo Filho põe em votação a Recomendação Nº 02/2019 – CCOM –
Assunto:  Solicitar  ao  setor  da  Assessoria  de  Comunicação  da  Secretaria  da  Saúde
(Ascom/Sesa), a liberação da alimentação para as reuniões da Comissão de Comunicação
e Informação do Cesau, como previsto no Plano de Ação, e que seja ampliada a todas as
Câmaras  Técnicas  e  Comissões.  APROVADO com 23  votos  favoráveis,  nenhum voto
contrário ou abstenção. Solicitou que os demais pareceres ficassem para depois da pauta:
Esclarecimentos sobre Avaliação dos Servidores do Ministério da Saúde – MS – 1º CRES
Fortaleza, por conta dos convidados já estarem presentes. O Sr. Luís Carlos de Alencar -
SINTSEF contextualizou  a  situação  atual  no  tocante  ao  processo  de  avaliação   dos
Servidores do Ministério da Saúde – MS – 1º CRES Fortaleza. Questionou a avaliação de
72% de forma negativa e somente 28% de forma positiva por parte da gestão. Perguntou:
quem efetua a avaliação de desempenho e quem tem a senha oficial  no Ministério da
Saúde, quais foram os critérios subjetivos dessa avaliação e quem efetuou essa avaliação
teria ciência do prejuízo que iria causar aos trabalhadores na questão remuneratória e
aposentadoria no futuro. O Sr. Hélio do SINTSEF informou que a política de avaliação de
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desempenho  não  está  conforme  as  devidas  adequações,  e  causou  prejuízo  para  os
trabalhadores. A Coordenadora da 1 CRES Drª Ana Girão esclareceu que não consegue
entender uma avaliação com a finalidade única de dinheiro, de recursos financeiros. Que a
avaliação foi feita com intuito de trazer melhorias não com a finalidade financeira e em
nenhum momento pensou ou fez maldade com ninguém. Que se avaliar teria apenas um
carimbo com a nota máxima, então porque descentralizar, para avaliar com nota máxima, e
os critérios de avaliação, desempenho superior, desempenho médio superior e inclusive a
nota mínima dada foi desempenho médio superior. Informou que as avaliações feitas na
nossa região são reais e não virtuais, e foi dado a nota que merecia para cada caso. Que
os critérios estão no sistema.  O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa  questionou
sobre  a  senha  de  quem  estava  avaliando,  e  considera  um  crime  essa  avaliação.
Prosseguiu com informações técnicas acerca de assiduidade e assédio. Informou que sua
posição é de exoneração da Gestora, devido aos trabalhadores levarem o prejuízo para o
resto  da  vida.   A  Conselheira  Laciana  Farias  Lacerda  informou de  forma técnica  a
competência do Conselho de avaliar o caso em questão, conforme legislação própria. Ao
sindicato, sugeriu que levasse a demanda a justiça, e levasse também como assédio moral
pois se configura.  O Sr. Hélio do SINTSEF questionou sobre a forma de avaliação e como
se avaliar um funcionário de outro município, ou até mesmo de outro setor se não sabe o
que está fazendo lá. Questionou sobre os prazos que ocorreram a avaliação, a qual foi
entregue no penúltima dia  impossibilitando a  retratação dos trabalhadores.  Questionou
sobre a pessoa que fez a avaliação ter sumido e não ter dialogado com o sindicato. A Sra.
Iranyr Soares questionou sobre as barbaridades e o assédio. Falou sobre a tentativa de
dialogar  para  ambas  as  partes  saírem  ganhando,  e  solicitou  ainda  se  existia  a
possibilidade  da  Gestora  rever  a  situação  da  avaliação.  A  Conselheira  Geusa  Maria
Dantas falou sobre a questão da avaliação, e o procedimento. Questionou sobre os prazos
de entrega da avaliação aos trabalhadores para retratação. A Conselheira Maria da Paz
Andrade Monteiro prosseguiu com as explicações técnicas acerca do sistema SARG,
ferramenta de desempenho e avaliação dos servidores. Sugeriu como encaminhamento
que o sindicato faça capacitação para os servidores que não sabem entrar no sistema e
também solicitar da SESA a capacitação dos gestores e coordenadores das CRES.  O
Conselheiro José Teles dos Santos questionou sobre a senha e que a gestora visse com
bons olhos a situação dos trabalhadores.  O Sr. Luís Carlos de Alencar do SINTSEF
solicitou novamente quem é o detentor oficial da senha no Ministério da Saúde para fazer a
avaliação  de  desempenho,  tendo  em vista  que  a  gestora  não  é  detentora  da  senha.
Esclareceu  sobre  a  pontuação  da  avaliação  e  os  prejuízos  específicos  para  os
trabalhadores.  A  Advogada  Joyce  do  SINTSEF  reforçou  os  pontos  debatidos  e
esclareceu  sobre  a  pontuação  da  avaliação  de  forma  técnica.  O  Advogado  Antônio
Júnior da Assessoria Jurídica da SESA falou que se tomasse cuidado com as falas para
que não se configurassem crimes de calúnia ou difamação, e que fossem formalizadas as
denúncias e críticas para a Secretaria da Saúde, para que a Assessoria Jurídica emitisse
um parecer acerca da situação.  A Coordenadora da 1ª CRES Drª Ana Girão esclareceu
que não houve assédio em nenhum momento, desconhece o servidor que ficou sem fazer
nada por falta de material, e informou que encaminhará ao CESAU a situação funcional de
todos os servidores do Ministério da Saúde, da FUNASA no Estado do Ceará. Falou que
em relação ao Sr.  Henrique que é o detentor da senha, nunca ocorreu assédio com o
mesmo, e que ocorre uma troca de senhas entre os dois para as devidas providências
sempre que necessário. O Sr. Henrique falou que em nenhum momento houve o assédio,
o problema também é que o sistema da FUNASA que é o sistema que avalia é muito cruel
e que o próprio servidor devia ter uma forma de fazer sua própria defesa no sistema.
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Sugeriu que fossem ao Ministério da Saúde protestar contra isso, pois o sistema é ineficaz
e desigual. A  Coordenadora da 1ª CRES Drª Ana Girão esclareceu que não fugiu em
nenhum momento, e informou que estava numa capacitação do CONASS na Escola de
Saúde Pública.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  encaminhou que a SESA
faça capacitação para gestores e coordenadores das CRES, para uma devida avaliação
dos  Servidores  Federais.  Acrescentou  que  o  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa
solicitou  que  o  conselho  faça  uma  recomendação  pedindo  a  exoneração  da
Coordenadora da 1ª CRES Drª Ana Girão.  A  Conselheira Laciana Farias Lacerda
sugeriu que fosse feito por parte do conselho a apuração dos a veres e que dessem a
oportunidade de ampla defesa e contraditório para todas as partes e acompanhada pela
CGTES. Sugeriu que a CGTES acompanhasse de agora em diante a situação e que possa
verificar se ocorre em alguma outra CRES. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho
põe em votação a sugestão do conselheiro Asevedo Quirino de Sousa da criação de um
resolução  com  a  exoneração  da   Coordenadora  da  1ª  CRES  Drª  Ana  Girão,
REPROVADO  com 1 voto favorável do conselheiro Asevedo Quirino de Sousa, com 15
votos contrários com 6 Abstenções sem declaração de voto. Informou que a situação irá
voltar  para  a  CGTES  para  as  devidas  providências  não  necessitando  de  votação.  O
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho registrou a presença do Dr. João Marcos. O  Dr.
João Marcos esclareceu que conforme foi acordado na última reunião, a possibilidade de
trabalhar com a Casa Civil  e Secretaria do Turismo e que o espaço está garantido no
Centro de Eventos do Estado do Ceará, para a Conferência Estadual. Falou que sobre os
5 (cinco) apartamentos para os convidados já estão liberados sem ônus para o CESAU, e
que precisará apenas dos nomes destes. Em relação ao som, iluminação e palco será de
responsabilidade e a cargo da Casa Civil através de contato por telefone com o Dr. Élcio.
Com referência ao material de apoio, o Dr. Arialdo garantiu esse material. A disponibilidade
do espaço está garantido no valor de 48.000,00 (quarenta e oito) mil reais. Informou ainda
que a estratégia de trabalhar com a Casa Civil e com a Secretaria de Turismo está mais
viável  que o processo licitatório. Solicitou que fosse disponibilizado para que o CESAU
acompanhasse  todos  os  trâmites.  Sobre  a  alimentação  irá  ver  com  a  Casa  Civil  a
disponibilidade. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Araújo Sousa explicou
sobre a questão de um plano B, e que em relação a uma tentativa de reduzir os gastos
para viabilizar a Conferência pode ser que o orçamento do CESAU tenha perdas, informou
que não dará tempo passar informações para empresas e que a empresa que assumir não
conseguirá resolver a tempo. Falou ainda que deixará andar a licitação, tendo em vista o
compromisso  do  Dr.  João  Marcos  com  o  colegiado,  de  que  a  Conferência  será
efetivamente  executada.  A  Conselheira  Maria  Irene  Filha  de  Sousa pediu
esclarecimentos acerca do contrato com a Uber. A Conselheira Jimilly Mendonça Maciel
Moreno solicitando que fosse reduzido a termos escritos o seu compromisso desde a
última  reunião.  O   Dr.  João  Marcos  esclareceu  que  não  vê  nenhum  problema  em
oficializar, e autoriza que sejam documentados as informações. Informou que a questão do
contrato com o Uber não é verdade, mas a contratação do serviço de táxi é verdade, e que
lançou um processo licitatório para o serviço de transporte. Será uma experiência e que se
der tudo certo,  continuará a melhorar o serviço e que não pode informar sobre outras
situações, pois o cenário pode mudar. A  Conselheira Laciana Farias Lacerda solicitou
que  a  comissão  de  infraestrutura  esteja  dentro  dessas  decisões,  acompanhando  e
deliberando  junto  como  também  a  comissão  de  comunicação.  Reforçou  também  a
solicitação  da  conselheira  Jimilly  Mendonça  Maciel  Moreno solicitou  que  fosse
providenciado a termos escritos o seu compromisso. O Conselheiro Asevedo Quirino de
Sousa  questionou  sobre  as  salas  e  a  demanda  no  dia  do  evento,  como  também da
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filmagem juntamente com os impressos. A Conselheira Jimilly Mendonça Maciel Moreno
solicitou se possível, estar juntamente com o Dr. João Marcos e a Drª Goretti nas reuniões
tanto  na  Casa  Civil  como  outras  que  possam  vir  a  acontecer,  por  conta  da  mesma
pertencer a comissão de infraestrutura.  O  Dr. João Marcos esclareceu que não é para
ter dispensa de licitação, porque o que será utilizado são os contratos que já existem.
Informou que o espaço é para 2.400 (duas mil e quatrocentos pessoas) e que é possível
organizar para os grupos. Irá agendar com ao Dr. Élcio e avisará a Drª Goretti para quem
estiver  responsável  possa  participar  e  acompanhar  a  logística.  Solicitou  que  fossem
oficializados esses pedidos.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho perguntou sobre
a questão dos carros do CESAU e se os mesmos seriam devolvidos.  O  Dr. João Marcos
esclareceu que no começo da gestão o  Dr.  Cabeto mandou recolher  esses veículos,
inclusive os do Gabinete. Reforçou que se o projeto do Táxi for exitoso, sentará com o
colegiado para resolver sobre o transporte. Iniciaram-se os debates sobre a Conferência e
ficou deliberado que quinta feira 13 de junho seria a reunião da comissão de infraestrutura.
O  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  prosseguiu  com  informações  sobre  o
regulamento da Conferência Estadual e suas alterações. A Conselheira Davyane Farias
Correia efetuou a leitura do Parecer Técnico  Nº 02/2019 – Comissão da Diversidade do
Sujeito – Assunto: A realização de Audiência Pública com o tema: Políticas Públicas de
Saúde Para às Pessoas em Situação de Rua, a realizar-se  em agosto de 2019,  no
Auditório  Waldir  Arcoverde  da Secretaria  da  Saúde  do Estado do Ceará  -  Sesa,  com
público-alvo  de  representantes  das  Entidades  e  Movimentos  Sociais,  Parlamentares,
Gestores, Profissionais e Conselheiros de Saúde. A Conselheira Davyane Farias Correia
efetuou a leitura do Parecer Técnico Nº 03/2019 – Comissão da Diversidade do Sujeito –
Assunto:  Solicitação  de  apresentação  de  relatórios  dos  Diagnósticos  dos  Conselhos
Municipais  de  Saúde.  O  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  põe  em  votação
Parecer Técnico Nº 02/2019 – Comissão da Diversidade do Sujeito – Assunto: A realização
de Audiência Pública com o tema:  Políticas Públicas de Saúde Para às Pessoas em
Situação de Rua, a realizar-se  em agosto de 2019,  no Auditório  Waldir  Arcoverde da
Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa, com público-alvo de representantes das
Entidades e Movimentos Sociais, parlamentares, gestores, profissionais e conselheiros de
saúde e  Parecer Técnico  Nº 03/2019 – Comissão da Diversidade do Sujeito – Assunto:
Solicitação de apresentação de relatórios dos Diagnósticos dos Conselhos Municipais de
Saúde. APROVADOS com 18 votos favoráveis, nenhum voto contrário ou abstenção. O
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho efetuou a leitura do Manual do Participante e do
Regulamento da Conferência em tela, com as devidas correções e ajustes. APROVADOS
de forma unânime.  Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual
FOI GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e
à Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de
Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza,
10 de Junho de 2019.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio)_______________________________________
Francisco Edson Farias Lima (Estagiário) _______________________________________
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